

El nuevo proyecto de código deontológico, presentado en el marco de las XIV Jornadas profesionales del COP en Valencia en marzo del presente, difunde entre sus principios que “está orientado a promover la formación ética amplia de los actuales y futuros profesionales”. Es en esa línea de actuación que nos complace iniciar con este número una nueva sección de la revista llamada *Deontología Práctica* dedicada a ilustrar supuestos actualizados con los que nos encontramos en la práctica profesional y que presumen una disyuntiva de actuación y exigen, por lo tanto, un proceso de toma de decisiones orientado en la búsqueda de soluciones por parte del psicólogo.

En ocasiones, el profesional se sitúa frente a dos opciones éticas y actúa orientado por su propia lógica, intuición y sentido común, o es más, puede ignorar, por desconocimiento, que está entrando en un conflicto de normas. El sentido común -valga la redundancia- tiene sentido, pero necesita ser complementado con la deliberación y los pasos razonables para desembocar en estrategias óptimas. Como expone Vicent Bermejo el nuevo Código Deontológico promueve la aplicación práctica, enfrentando al profesional con la toma de decisiones y la resolución de dilemas y hace necesario el uso del razonamiento lógico deductivo frente a los principios que lo sustentan. Un dilema ético surge –según Carmen del Río- cuando entran en colisión dos deberes de obligado cumplimiento, es decir, cuando la única manera de cumplir con una obligación es infringiendo otra. La autora insiste en recomendar la consulta a compañeros de profesión o al propio Comité de Ética colegial ante las disyuntivas éticas.

Esta sección nace fruto de las conversaciones y colaboración de Vicent Bermejo -en calidad de Presidente de la Comisión Deontológica del COP Valencia- y Carmen del Río -en calidad de Presidenta del Comité de Ética y Deontología del COP Andalucía Occidental- con la revista. Sus conocimientos, investigación y experiencia en la resolución de dilemas éticos queda plasmada en los sendos artículos que nos presentan a continuación, cuya precisión de exposición no tiene parangón. Esperamos los disfrutéis, doten de sentido, clarifiquen y sean de utilidad en vuestra práctica profesional tal y como a los autores les impulsa su divulgación.

Cristina Aguilar Giner
Directora